

Alta distinción a D. Julio Fournier

El Tribunal Supremo acaba de hacer objeto de una honrosísima y alta distinción a nuestro ilustre amigo don Julio Fournier.

Por el Tratado de Lausanne suscrito por las grandes potencias europeas, y a fin de garantizar en Turquía el funcionamiento de la administración de justicia, se acordó que por el Tribunal permanente de Justicia Internacional de La Haya se formulara una propuesta para el cargo de Consejero legista del Gobierno turco, y requerido el Tribunal Supremo de España para que hiciera designación de personas que a su juicio reunieran las condiciones necesarias para desempeñar tan importante cargo, ha sido propuesto para el mismo el señor Fournier.

No queremos hacer el panegírico del benemérito ex diputado a Cortes por Torroella de Montgrí, poniendo de relieve las envidiables cualidades que reúne, pues, aparte de que son conocidas de nuestros lectores, temeríamos herir la modestia que caracteriza al señor Fournier.

El Tribunal Supremo al hacer la citada propuesta ha apreciado las condiciones de honorabilidad exquisita, cultura jurídica, tacto diplomático y gran amor a una verdadera administración de justicia que posee el ex-Presidente de la Audiencia de Tarragona.

Después de doctorarse en Derecho y en Filosofía y Letras y obtener el premio extraordinario del Doctorado, ingresó el señor Fournier en la carrera judicial por oposición; ha desempeñado importantes cargos en

la Magistratura, habiéndosele confiado comisiones especiales que llevó a término a satisfacción de sus superiores, mereciendo que el Gobierno a propuesta de la Sala de Gobierno de la Audiencia de Barcelona le concediera la Encomienda de número de la Orden de Isabel la Católica.

En 1911, y siendo diputado a Cortes, fué nombrado Magistrado del Tribunal Mixto de Egipto, y al dejar este cargo para volver a la política activa, continuó representando en Cortes el distrito de Torroella de Montgrí.

En 1917 y después de haber rehusado la aceptación del Gobierno Civil de Valencia, fué nombrado Inspector General de Enseñanza y más tarde Director General de los Registros y del Notariado, cargo que desempeñó por espacio de dos años.

El señor Fournier pertenece a los Colegios de Abogados de Madrid y de Barcelona, y actualmente, se dedica con mucho éxito al ejercicio de su profesión.

Cuantos nos honramos con la amistad del Sr. Fournier, participamos de la natural y legítima satisfacción de nuestro buen amigo por su designación por el Tribunal Supremo para desempeñar el cargo, tan importante como difícil, de Consejero legista del Gobierno turco.

Aun cuando se nos asegura que el señor Fournier agradeciéndola mucho no aceptará la designación, nos complacemos en enviarle nuestra cordial felicitación por la merecida distinción con que le ha honrado el más Alto Tribunal de nuestra Nación.

Errores del Socialismo

En otros artículos ya publicados dije que los tiempos actuales no eran adecuados para discutir acerca de la distribución interna de nuestra casa solariega; que reclamaban una acción inmediata, intensa, para evitar que el edificio patrio se derrumbase. Por eso pedí entonces que todos los hombres de orden que, por la gravedad del momento abatiesen sus banderas particulares al paso de la bandera de la Patria, como la bandera de la Patria, se abate al paso del Santísimo Sacramento. Por eso, amados lectores es del todo preciso la reflexión enfrente un asunto de capitalísimo interés para todos. El mundo es un caos; sus elementos de disolución pugnan para destruir a España. Pero España resiste fuertemente diría casi mecánicamente, a esa disolución. Sin esa bendita inercia nacional a la destrucción, España habría desaparecido ya, porqué, por unas u otras causas que tampoco quiero discutir, la acción del gobierno en el sentido de conservación social puede decirse que fué nula durante los últimos tiempos en que nuestros intereses nacionales estaban confiados y sujetos a hombres pertenecientes al antiguo régimen, cuyas consecuencias funestísimas lamentamos todos. Pero todo tiene su límite, y si es doloroso que una Patria perezca, sería un crimen dejar que pereciera una Patria que tantas muestras de energías vitales está dando. De mi sé decir que yo no quiero añadir al dolor de ver pasar ante mis ojos el cadáver de España, el remordimiento del crimen de haberla abandonado en la lucha gigantesca en que se debate. Doy por supuesto que vosotros tampoco; y porqué lo doy por supuesto, señores, yo os conjuro a todos a que ayudemos a nuestra querida España en esa lucha, y que al hacerlo, no nos acordemos de nuestro propio provecho, sino de su vida que la gloria nimba y que el dolor actual hace Santa. Pero para ello lo primero que hemos de hacer es ver de dónde le viene la muerte a ese ser plerótico de vida. Se viene de un error doctrinal. A alguien podrá parecer algo exagerada esta afirmación mía, porque el mundo los padeció siempre y nunca se encontró en trances tan agudos de

muerte. Pero es que ese error llámesele socialismo, sindicalismo rojo o bolcheviquismo, que no son más que cambiantes de una sola y misma cosa, más que en un mero error es el colector de todos los errores, pues, abarca al hombre en toda su integridad, en todas sus potencias, en todos sus modos de vida. No es, pues, extraño, que error de esa naturaleza produzca efectos absolutamente inhumanos. Mirando la situación actual con el cristal de la razón, veremos que mientras el socialismo ha permanecido en la esfera de los principios, en el mundo puramente especulativo, ha podido ocultar los perniciosos efectos de su doctrina; pero estos han aparecido fatalmente desde el momento mismo en que encarnó en la realidad. Lenin y Trosky han hecho este disfavor al socialismo, han puesto de manifiesto lo que tenía adentro, privando con ello a los ideológicos del cómodo recurso de apelación ante un futuro en que había de probarse la bondad de su doctrina, y siendo instrumentos inconscientes de esa ley providencial que del mal saca el bien. Hoy ya sabemos lo que el socialismo da de sí. Según la aguda observación de nuestro gran Melja el socialismo es capaz de hacer de los ricos pobres, pero no de los pobres ricos; pensamiento que Valois ha traducido en esta forma: El Socialismo transforma, sí, la Sociedad, pero no la transforma de burguesa en proletaria, la transforma de próspera en miserable. Una sola excepción, una sola, tiene esta regla general: excepción escrita con caracteres de fuego en el último libro Blanco inglés: los únicos que de pobres se hacen ricos en el socialismo son los agitadores socialistas. Y eso que el socialismo tenía dentro de sí, esa la inhumanidad de sus propios principios; inhumanidad que en el orden de la práctica se traduce en la más desenfrenada barbarie. Hoy ya tenemos, por fin, aquellos planes de la ciudad socialista que en cierta ocasión Clemenceau pedía a Jaurés, sin que Jaurés hubiese podido proporcionárselos jamás. Un gran arquitecto, la realidad, es quien nos los ha facilitado. La ciudad socialista está ahí: es, señores, la ciudad de la barbarie. Pero una barbarie agravada, una barbarie duplicada, como la que corresponde a periodos de post-civilización, y que Gorki, no sospechoso, en su

Patria ha denominado «autocracia de los salvajes». Pero en esto hay que evitar dos extremos igualmente viciosos. No todo en esta crisis social es rebeldía reflexiva: pero tampoco es todo dolor exasperado. Hay rebeldes que no se curarán de su rebeldía aunque el dolor se cure; pero hay rebeldes que no lo son sino por dolor. Por eso sería tan engañoso afirmar que la reforma social puede curarlo todo, como confiarlo todo a la represión. La reforma social cura la exasperación del dolor: pero no la pertinencia en la rebeldía. La represión contiene, domina, sujeta, castiga a la rebeldía, pero no puede qué decir algo no puede? no debe acallar el latido angustioso del dolor exasperado. Por eso lo que importa, no puedes discutir acerca de si la reforma social ha de preceder o seguir a la represión: lo que importa es hacer la separación social y gubernativa de esos dos grupos, para dar a cada uno de ellos el debido tratamiento: al dolor exasperado, el bálsamo de la reforma social, y a la rebeldía pertinaz, el correctivo de la represión. Por fortuna, o por desgracia hoy no es difícil: la experiencia ya suficientemente adelantada para que podamos establecer, sin confusión, la línea divisoria; y a mayor abundamiento, manifestaciones inequívocas, y muy recientes por cierto, de los propios interesados la confirman. Hay que separar, señores, al rebelde explotador, del dolorido. Y diciendo a las cosas por sus nombres, hay que separar al socialismo del obrerismo. En este torbellino de ideas, de egoísmos y de intereses, de crímenes y de remordimientos, como nunca los ha conocido la Historia, es menester orientarse, para que la acción cristiana no padezca en lo substancial, para que el esfuerzo obligado y el cumplimiento del deber adquieran toda su máxima eficacia. El mundo siente ansias de orden; pero el orden no puede existir sin que antes se haya hecho la paz en los espíritus, y todas las instituciones en que vivimos, lo mismo las que se refieren al orden familiar como al profesional, al orden nacional como al internacional al orden social como al orden privado, viven agitadas por las más contrarias ideas, combatidas por los más contrarios sistemas sometidas a la revisión de una crítica enconada y absurda, que no vive en el ambiente sereno de las aulas, sino en la atmósfera enrarecida de la plaza pública. No, la solución no la traerán ni el sable de los dictadores, ni el fallo de las academias, ni la templanza o las iras del Poder; con eso solamente se cura la orgía momentánea de un día de motín: la solución la traerán las enseñanzas del cristianismo, practicado ejemplarmente por una

sociedad de creyentes, que tenga para todo, incluso para la añadidura, el sentido de la justicia, pero inspirado también en el consejo de las divinas misericordias, para que sea verdad aquel cablegrama, el primero que cruzó el Océano, de continente a continente entre las dos naciones hoy más poderosas del mundo: «¡Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad!»

Ignacio CASAS

Olot, 15-5-1925.

Inauguración oficial de una carretera

Hoy domingo, tendrá lugar la inauguración oficial de la carretera que gracias a las activas gestiones del que fué celoso diputado a Cortes por Torroella de Montgrí, don Julio Fournier, acaba de construirse desde la de Corsá a Figueras a la de Gerona a Palamós por Rupiá.

El acto que hoy se celebrará es de grandísima trascendencia pues con la nueva carretera se benefician los intereses de una importantísima comarca que hace años confiaba en las promesas que en vísperas electorales le hacían los partidarios de la Mancomunidad y que luego no se cumplían. Ha sido el Estado quien, debido a las gestiones del señor Fournier, ha puesto remedio a la incomunicación en que se encontraban varios municipios, y justo es reconocer el interés con que acogió los deseos de la comarca interesada en la realización de tal obra, el último Ministro de Fomento don Rafael Gasset, a quien se debe la subasta de la misma.

Han prometido su asistencia los señores Gobernador Civil, Excelentísimo señor don Juan de Urquía, Delegado Gubernativo Ilmo. señor Comandante don Ricardo Motta y don Julio Fournier.

Los nuevos edificios escolares de Palafrugell

Promete ser un verdadero acontecimiento la inauguración por S. M. el Rey de los soberbios edificios escuelas que el acaudalado fabricante y propietario don José Torres Jonama ha hecho construir en su villa natal de Palafrugell y regala al Estado.

El generoso rasgo del señor Torres Jonama, digno de los mayores elogios ha merecido por parte del Soberano la más viva gratitud que se expresará de un modo imborrable con la visita que S. M. hará a

la villa de Palafrugell con el exclusivo objeto de inaugurar unos edificios escolares como no los hay mejores en el resto de España.

Para los mutilados de la campaña de Africa

Con el beneplácito del Excmo. Señor Obispo de esta Diócesi. durante los días de la Semana Santa se instalaron en algunas iglesias mesas petitorias a favor de nuestros hermanos mutilados en la campaña de Africa.

Por los datos que se van recibiendo, la caritativa idea ha sido muy bien recibida en todas partes, como lo indica la colecta que se publica:

Gerona, 884 pesetas; Lloret de Mar, 257,85; Bañolas, 180; Figueras 359,30; Llansá 178,20; Perelada, 152,05; Palafrugell, 320; Palamós, 214; Bagur 200; Anglés, 114,20; San Felu de Guixols, 115; Olot, 212; La Junquera 43,25; Arbucias 75; Salt 35; Pineda, de la Costa, 70; Mieras, 42; Llagostera, 68; Castelló de Ampurias, 47,50; Cassá de la Selva, 43; Bordils, 8; San Pedro Pescador, 35; San Juan las Fons, 45; La Escala, 40; Breda, 66,25; Arenys de Mar, 255,15; Santa Coloma de Farnés, 79,75; Calonge, 29; Hostalrich, 85,50; Camprodón 120; Arenys de Munt, 63; Canet de Mar, 250; Port Bou, 400; Tordera, 82; Tossa, 23,30; Riuderenas, 73; Sils, 32,25; don Juan Marly 500.

Doña Carmen de Urquía agradece con sincero reconocimiento la acogida que los señores párracos y alcaldes han dispensado a su iniciativa y brinda su cariñoso afecto a las señoras que se dignaron turnar en la presidencia de las mesas.

Para satisfacción de los generosos donantes, se hace constar que las cantidades, con las del resto de España, se destinarán a constituir un capital, cuya renta se destinará a los mutilados, asignádoles una pensión mensual, a más de lo que pueda corresponder por otro concepto, en la seguridad de que tal pensión no ha de faltarles en lo sucesivo.

Generales

Ha sido muy sentido el fallecimiento del concejal de este Ayuntamiento don Narciso Plá Tauler, que contaba con generales simpatías por sus excelentes condiciones de honradez, buen corazón y carácter sincero.

El acto de conducir el cadáver a su última morada constituyó una sentida manifestación de duelo en la que tomaron parte representaciones de todas las clases sociales.

Reciba la familia del finado la expresión de nuestro más sentido pésame.

La empresa de automóviles «La Popular Bañolense» ha dejado de prestar servicio por liquidación de la misma. Los componentes del primer Consejo de Administración han tomado a su cargo la liquidación de todos los créditos y deudas pendientes, y han acordado abonar el 35 por 100 del valor nominal de las acciones en circulación, lo que tendrá lugar en el domicilio social todos los días laborales de 8 a 10 de la mañana.

Para más informes dirigirse al Sindicato Agrícola de Bañolas.

Se nos asegura que cierto conocido curial catalanista abusa de la amistad que le une a determinada persona que ejerce cargo judicial, en el sentido, — seguramente para atraer incautos clientes a su despacho — de dar a entender que su opinión es escuchada y es tenida en alta estima por su amigo.

Por hoy no podemos ser más explícitos.

En la ciudad de Olot tras corta enfermedad, soportada con Santa resignación, dejó de existir el próximo pasado sábado la venerable señora Dominga Descals la que, se distinguió siempre por su virtud ejemplarísima. Tanto al acto del sepelio que tuvo lugar el domingo por la tarde, como a los funerales y demás actos piadosos que se celebraron en sufragio de sus venerables despojos, acudió un gran número de fieles y amigos que pusieron de relieve la consideración social en que se distingue dicha familia. Reciba esta, la expresión sincera de nuestro profundo pesar por la desgracia que les aflige, y de una manera muy especial nuestro particular amigo don José Ribas.

Ha cesado del cargo de Oficial de la Secretaría del Ayuntamiento de Amer don Joaquín Martell.

Se hallan muy adelantadas las obras de construcción del Monumento a las Heroínas de Santa Bárbara, que en breve se inaugurará en la Capilla de San Narciso de la Iglesia de San Félix.

Imp. Vda. Manuel Llach—Gerona